

Alarma en panaderos por la nueva alza de harina

El quintal del producto argentino llegó en los últimos días a Bs 240, mientras que el nacional cuesta Bs 225. El sector pide eliminar la subvención al insumo.

El precio del quintal de harina argentina registró, en los últimos días, un incremento de casi 40 bolivianos en los principales centros de abasto y de inmediato, se generó preocupación entre los panificadores paceños, quienes convocaron a una reunión de emergencia para analizar hoy el tema.

El precio del producto oscilaba entre 180 y 195 bolivianos, pero en los últimos días se elevó a 240 bolivianos, según confirmó ayer el presidente de la Federación de Panificadores de La Paz y Provincias, Víctor Núñez.

Los panificadores explicaron que utilizan la harina argentina para mezclarla con el producto que les entrega la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), por lo que solicitarán al Gobierno que se les suba el volumen que se les entrega y, en caso de que no se acepte este pedido, es posible que rompan el convenio suscrito recientemente con las autoridades.

El 28 de diciembre de 2012, la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, firmó un acuerdo con los panificadores de todo el país para mantener el precio de la unidad de pan a 0,40 bolivianos a cambio de una serie de compromisos, entre los que se destaca la instalación de gas domiciliario y la dotación de hasta cuatro quintales diarios de harina subvencionada, según el tamaño del horno, a 135 bolivianos.

Núñez informó que ayer debió reunirse con autoridades del Ejecutivo para dar a conocer su preocupación por el alza del precio de la harina argentina, pero debido al paro del transporte en la ciudad de La Paz el encuentro se suspendió.

Los dirigentes de otros departamentos señalaron que uno de los pedidos principales, ante este nuevo incremento, es que se les dote de una mayor cantidad de harina subvencionada.

El dirigente de los panificadores de Cochabamba, Freddy Cuentas, advirtió de que “si Emapa nos reduce el cupo asignado, pues dicen que se hará en función de los pedidos que hemos hecho el año pasado, la Federación Departamental va a lamentar salir del convenio y elaborar pan de batalla con harina importada, que tendrá otro precio”.

El dirigente paceño Núñez lamentó que el Gobierno hubiera suspendido el encuentro y anunció que se reunirán hoy de emergencia para determinar las acciones que asumirán en los próximos días. Anunció que esta nueva alza puede afectar el precio final del pan e, inclusive, es posible que su sector pida que se suspenda la subvención de la harina, “porque en realidad es una subvención para la población y no para nosotros”. Si bien el precio de la harina subvencionada está en 135 bolivianos, el producto nacional subió hasta 225 bolivianos, de acuerdo con informes recogidos por el Gobierno.

El Gobierno de Argentina confirmó que la cosecha de trigo será de las más bajas, un 30% menos que en 2011.

El acuerdo firmado

El Gobierno y la Confederación de Panificadores firmaron un acuerdo de 12 puntos para mantener el precio del pan en Bs 0,40.

4 quintales de harina

Emapa se comprometió a entregar diariamente esta cantidad del producto, a un precio subvencionado de 135 bolivianos por quintal.

15 de enero

El precio del quintal de harina argentina subió por una caída en la producción de trigo en Argentina de 217 a 220 bolivianos en los mercados paceños.
50 centavos por pan es el precio que debería costar la unidad de pan en la ciudad de La Paz, de acuerdo con cálculos de los panificadores, quienes piden la reposición de Bs 0,10.